

Municipio Almafuerte



Su nombre recuerda el seudónimo utilizado por el poeta bonaerense Pedro Bonifacio Palacios (1854-1917), autor de "Lamentaciones", y poemas tales como "El Misionero" y "Milongas Clásicas", entre otros de gran valía para el poemario nacional.

Dice la anécdota -referida por Miguel Ángel Stefañuk en su "Diccionario Geográfico Toponímico de Misiones"- que un colono de apellido Warchofer, en su rústico castellano, mencionaba el trabajo realizado en la zona por "un hombre de alma forte", refiriéndose a don Bernardino Bertolotti, maestro de la Escuela N° 95, por él creada. Bertolotti admiraba a Pedro Palacios -o Almafuerte-, lo cual contribuyó a identificar ese sector del mapa misionero con ese nombre.

El municipio fue creado en mayo de 1939, cuando se daba un breve auge de la actividad agrícola en su colonia. Sus límites definitivos fueron fijados el 14 de febrero de 1957, lindando al Noroeste con el municipio Bonpland, del departamento Candelaria; al Suroeste con su par Olegario Víctor Andrade; al Sur con el municipio Leandro N. Alem; y al Este con el distrito municipal de Caa Yarí.

El 19 de julio de 1979, por Decreto-ley N° 1.131, se restructuraron los límites municipales de Almafuerte, Caa-Yarí, Gobernador López y Dos

Departamento
Fundación del municipio
Fundación de la localidad
Coordinadas

Altitud media	Leandro N. Alem
Superficie	13 de mayo de 1939
◆ Puesto provincial por superficie	24 de octubre de 1932
Población total del municipio	27° 30' 29" S y 55° 24' 12" O
◆ Mujeres	(plaza central, localidad de Almafuerte)
◆ Varones	356 msnm
◆ Puesto provincial por población	87 km ²
◆ Densidad	71°
Gentilicio	1.016 habitantes
Código postal	467 habitantes
Prefijo telefónico	549 habitantes
Tipo de municipio	71°
Número de concejales	11,7 hab/km ²
Distancia Almafuerte - Posadas	almafuentino
Distancia Almafuerte - Leandro N. Alem	3317
	03755
	2a. Categoría
	Tres
	69 km aproximadamente
	18 km aproximadamente



Arroyos, quienes se incorporaron al municipio Leandro N. Alem. Esta medida fue muy discutida en su momento, y a fines de 1983 todo se retrotrajo a la situación imperante antes de 1979. Es así que, a la fecha, sus 87 km² de superficie lo sitúan como el quinto distrito municipal más pequeño de Misiones.

Por otra parte, respecto al pueblo de Almafuerte, éste fue trazado en 1934 por el agrimensor Juan F. Artigas, aunque su fundación oficial data del 24 de octubre de 1932. La situación de apartamiento de las rutas troncales de la provincia, impidió el crecimiento demográfico y económico anhelado por sus pobladores.

En la actualidad, además de la localidad homónima, forman parte del municipio el paraje Bañado Chico -el cual comparte un fragmento con el municipio Leandro N. Alem- y las picadas Flor de Mayo, Inspector Lucero e Italiana.

Fuentes: Stefañuk, Miguel Ángel. "Diccionario Geográfico Toponímico de Misiones". Contratiempo Ediciones, 2009 / Instituto Nacional de Estadística y Censos / Wikipedia / Google Maps

Fachada del edificio municipal de Almafuerte, el quinto distrito más pequeño de la provincia, por población y superficie.

